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１．開始時間 令和５年７月２０日（木） 

 開会  午前 ９ 時３０分 

 閉会  午前１０時２２分 

 

２．開催場所 鳥栖市役所３階大会議室１ 

 

３．出席者の状況 

番号 委 員 氏 名 出欠 

１ 天 本 純 子 出 

２ 黒 田 和 彦 出 

３ 酒 井 恵 美 出 

４ 佐 藤 幸 信 出 

５ 篠 原 浩 二 出 

６ 田 代 英 毅 出 

７ 豊 増 義 治 出 

８ 永 渕 久 雄 出 

９ 久 冨 正ノ介 出 

10 松 隈 清 志 出 

11 松 雪 昭 俊 出 

 

４．議事日程 

 第１ 議事録署名委員の氏名 

   ２番 黒田 和彦 委員   ３番 酒井 恵美 委員 

 

 第２ 会議書記の氏名 

   農業委員会事務局 髙田 千津子 
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 第３ 式次第 

  １ 開 会 

  ２ 臨時議長の紹介 

  ３ 市長挨拶 

  ４ 来賓挨拶 

  ５ 会長、会長代理の互選 

  ６ 議席の決定 

  ７ 閉 会 

  

５．農業委員会事務局職員 

 庄山 裕一   武田 隆洋   髙田 千津子 

  

６．その他出席 

  

 傍聴者  ０名 
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事務局 

皆さん、おはようございます。私は、鳥栖市農業委員会の○○と申します。どうぞよろし

くお願いいたします。着席して議事を進めさせていただきます。 

本日の進行は、お手元の総会式次第に沿って進めさせていただきます。 

それでは、次第の２番、臨時議長の紹介に移ります。 

会長が互選されるまでの間は、地方自治法第107条の規定により年長の委員が臨時に議長

の職務を行うこととなっております。本日の出席委員さんの中で、○○○○委員が年長の委

員さんでございますので、御紹介を申し上げます。○○委員、議長席のほうへお願いいたし

ます。 

臨時議長 

皆様、おはようございます。○○地区の○○と申します。○○町に住んでおります。よろ

しくお願いいたします。 

今回は、心なくも最年長ということで議長をやらせていただきます。皆様の最後までの御

協力をよろしくお願いいたします。 

これより、鳥栖市農業委員会総会を開催いたします。 

本日の総会につきましては、出席者は11名、欠席者はございません。定足数に達しており

ますので、総会は成立しております。 

本日の議事の進行上、仮議席と仮議席番号を指定いたします。今、皆さんがお座りの席と

先ほど私が座っておりました席から順次、委員がお座りの席を仮議席と仮議席番号といたし

ます。また、本日の議事録署名は、仮議席番号２番、○○○○委員と仮議席番号３番、○○

○○委員にお願いいたします。 

なお、本日の会議書記には事務局のほうにお願いをいたします。 

次に、次第の３番、市長の御挨拶でございますが、本日の総会の招集につきましては、農

業委員会等に関する法律第27条第１項の農業委員の任期満了による任命のあと、最初に行わ

れる総会は市町村長が招集するとの規定により、鳥栖市長が行った次第でございます。 

招集者でございます向門市長より、御挨拶を申しあげるところではございますけれども、

本日は公務のため大久保副市長より御挨拶を申し上げます。副市長、よろしくお願いします。 

副市長 

皆さん、おはようございます。副市長の大久保でございます。 

本日、ここに、新しく選任された農業委員の皆様方の初会合にあたり、一言御挨拶申し上げ

ます。 

まずは、改選後初の農業委員会総会を迎えられましたことを心からお祝い申し上げます。
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さて、平成28年４月に農業委員会等に関する法律の改正法が施行され、担い手への農地の集

約・集積化、遊休農地の発生防止・解消、新規参入の促進による農地等の利用の最適化の推

進が農業委員会の必須事務となりました。そして、農業委員会が行う最適化活動について、

目標を掲げ、目標達成に向けてさまざまな取り組みをしていただくこととなっております。 

農業は人が生活していく上で欠かせない食料を生産するという極めて重要な産業でござい

ます。しかしながら、近年は農業者の高齢化、後継者の不在等による耕作放棄地の増加、ま

た肥料の高騰など農業を続けていく上で多くの課題を抱えております。 

そのような中、将来の農地利用の在り方を示す地域計画を市で策定することが定められ、

それにあたり農業委員会におかれましては、農家への意向把握や地域での話合いに参加し、

10年後の農地の在り方を示す目標地図の素案を作成することになっております。 

今回の農業委員には認定農業者をはじめ女性や青年の方など11名が選任されております。

皆様には幅広い立場で農業に関する様々な活動をお願いすることとなりますが、鳥栖市の農

業発展のために御理解と御協力をいただきますとともに、農業委員会活動に積極的に取り組

んでいただきますよう、お願い申し上げます。 

最後に、鳥栖市農業委員会のますますの御発展と、本日御出席の皆様の御健勝と御多幸を

御祈念いたしまして、私からの御挨拶とさせていただきます。どうぞよろしくお願いいたし

ます。 

臨時議長 

大久保副市長、ありがとうございました。 

続きまして、本日の総会には、公務御多用中にもかかわらず御来賓として、鳥栖市議会議

長の松隈清之様に御臨席いただいております。 

ここで、松隈議長様の御祝辞をいただきたいと思います。松隈様、よろしくお願いいたし

ます。 

市議会議長 

 改めまして、おはようございます。ただいま御紹介いただきました、鳥栖市議会議長の松

隈でございます。本日、令和５年度鳥栖市農業委員会総会が、このように盛大に開催されま

すことを心よりお慶び申し上げます。 

 皆様におかれましては、日ごろより本市の農業振興のために、多大なる御尽力をいただい

ておりますことに対し、心より敬意を表しますとともに厚くお礼を申し上げます。 

 さて、ここにいらっしゃる11名の委員の皆様は、先の市議会６月定例会にて議会の同意を

得て、農業委員会委員に任命された新たな委員の方々です。皆様は、３年間の任期がスター

トいたします。農地法などの法令に基づく許認可業務のほか、農地利用最適化推進委員の方々
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と協力いただきながら最適化活動を実施し、鳥栖市の農業振興に御尽力賜りますようお願い

を申し上げます。 

 先ほど、副市長からのお話にもございましたように、農業を取り巻く状況は、農業従事者

の減少や高齢化に加え、世界情勢の影響等による生産資材の高騰、また新型コロナ感染症や

度重なる自然災害など一段と厳しいものになっております。このような状況の中で、農地利

用の最適化活動を実施していくことは、容易なことではないと存じますけれども、今後の農

業発展のため皆様方の取り組みに大きな期待を寄せているところでございます。鳥栖市議会

といたしましても本市のさらなる発展のため全力で取り組んでまいります。 

 最後になりましたが、鳥栖市農業委員会の今後ますますの御発展と御列席の皆様方の御健

勝、御多幸を御祈念申し上げまして、私からのお祝いの言葉といたします。 

 本日は、誠におめでとうございます。 

臨時議長 

松隈議長、大変ありがとうございました。 

副市長、議長におかれましては、今後公務がございますので、これにて御退席をなさいま

す。御出席ありがとうございました。 

 

（副市長・議長退席） 

 

それでは、農業委員の皆様は、本日が初顔合わせでございますので、ここで自己紹介をお

願いしたいと思います。 

○○委員より、よろしくお願いいたします。 

 

（各委員自己紹介） 

 

それでは、次にまいります。次第５番の会長、会長代理の互選についてを議題といたしま

す。互選については、事務局から説明がございますのでよろしくお願いいたします。 

事務局 

 それでは、会長、会長代理の選出でございますが、農業委員会等に関する法律の第５条第

１項に、農業委員会に会長を置く、その第２項に、会長は、委員が互選した者をもって充て

るとなっており、さらに、第５項では、会長が欠けたとき、または事故があるときは、委員

が互選した者がその職務を代理するとなっております。 

 互選の方法につきましては、応募による方法と推薦による方法がございます。どちらも、
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複数の候補者が出た場合は投票となります。 

 ちなみに過去の例を申し上げますと、過去２回の初会合では、推薦により会長、会長代理

が決定しております。 

 説明につきましては、以上でございます。 

臨時議長 

ありがとうございました。ただいま、事務局より会長、会長代理の互選の方法について、

応募による方法と推薦による方法があるということでございます。 

それでは、まず応募についてお尋ねをいたします。どなたか、私が会長に応募しますとお

っしゃられる方はおいででしょうか。 

右手をちょっと上げるだけでいいです。どなたかいらっしゃいませんか。 

５番委員 

５番の○○です。立候補したいと思います。 

臨時議長 

立候補されるんですね。立候補がありましたが、皆様どうでしょうか。 

７番委員 

互選になっておりますから、私は推薦をしたいと思います。というのは、お互いにこの人

がいい、この人がいいと言って上がった人を決めるのが互選だと私は思っているので、皆が

応募した時点で、私頑張ろうっちゅうてなっとると思います。だから、私は推薦がいいと思

っております。 

臨時議長 

どなたか推薦される方、ございますか。 

７番委員 

推薦させていただきます。今の鳥栖市農業委員会は信用がなくなっております。 

皆さん御存じと思いますけど、令和４年２月に市が是正しないまま農地転用申請し、農業

委員会は８対１で不同意しているんですよ。同意していないんですよ。だけど、意見書を付

けて県へ出したらそれを許可しているんですよ。鳥栖市農業委員会、顔丸つぶれなんですよ。

もう、いらんっち言われよる、この鳥栖市農業委員会はいらんって言われよる。今、そうい

う現状ですよ。 

何で農業委員は全員辞任せんやったか、自分達の意見をひっくり返されて。それなら県が

決めればいいじゃないか、そう言われていますよ。 

私はそんなときだから、農業に詳しいベテランさんですね。私、○地区だけれども、○○

さんようく知っております。○○さんは端っこに住んでいるからっち言われるけど。私、○
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○さん知っとりますし、いろいろ聞いとります。まず、○○さん。 

それと、○地区で一番ベテランの○○さん、お２人で正副、なんとかやってもらいたいと

思って、私推薦したいと思います。 

臨時議長 

２つ、意見が出ております。皆様どう思われるかを、話し合いをしていただきたいと思い

ますが。事務局の方、どうですかね。 

事務局 

それでは、どなたか御意見のある方は。 

９番委員 

御意見っちゅうか、結局本人はされない。今、指名を受けたばってん。 

○○さんは知らんよ。できない人の名前を言ってもらってもできない。結局、家庭崩壊せ

ないかん。要は、名前を言ってもらって承認してくれと言われても、私はちょっと辞退しま

す。 

臨時議長 

○○さん、いかがでしょうか。 

11番委員 

○○さん、ありがとうございます。ありがたいお言葉をいただきましたけど、私も、はい、

受けますというふうに言いたいんですけど、○○さんも御存じのとおり、色んな役職をやっ

てきました。鳥栖市の再生協議会の会長をさせていただいたり、佐賀県の生産組合の副会長

をやってみたり、色んなことをやってまいりました。11年間やってまいりました。それで、

このことは過去でございますので、もう○○さんの御存じのとおりです。 

私、○○地区で、さっき意見を言いましたけど、三十何町を受けおっている農事組合法人

○○○○の代表の３人に入っとるわけでございます。日曜日、月曜日、日中36℃も37℃もな

るときに、十町ぐらいの田んぼに大豆用の除草剤を振っておりました。 

それで、受けたいと思いますけど、その責任もものすごく今あるんです。私、○○さんよ

り１級先輩だと思うんですけど、本当百姓で頑張ってやらんと。農業委員にお前出てきとる

じゃっかって言う御意見もございましょうけど、そこは○○さんと一緒で私も色んな意見、

新産業エリアの○地区の問題も知っております。色んな話も聞いております。 

ですが、今度○○地区もそういう事情を投げかけられたような形になっとるんです。です

から、私も今度会長で物申すじゃなくて、○○地区のそういうふうな組合のために物申して

この農業委員会の在り方をやっていくのが筋じゃないかということで、本当に申し訳ない。

ありがたい言葉ですけど、ここは一つ若い○○君が手を挙げていますからよければ○○君で、
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私は頑張っていただきたいと。○○さん、本当に申し訳ないですけど、ここで、はっきり申

しますけど、○○とはうちのおふくろと○○の親父は兄弟でございます。それで、私が推薦

するということはまずしたくないと、○○を。という気持ちは一つも変わりません。 

私ができるなら私が受けますけど、○○さんのありがたい言葉で、はい、やりますといい

ますけど。そこんにきを一つ酌んでいただいて、是非○○の若い力を、皆さんと一緒にフォ

ローしながらやっていけば立派な会長になっていくんじゃなかろうかと、私はそのように思

っております。 

どうか、農業委員の皆さんもフォローをしていただいて○○を一つ、立派な会長にさせて

やるのが我々の仕事じゃなかろうかなと思います。私も全力で、○○さんの意見も一緒に含

めたところで○○にも物申していきたいと、会長になれば。そう思いますんで、一つ○○さ

んいかがでございましょうか。 

７番委員 

嫌われるのを覚悟でもう一度、言わせてもらいます。農業委員は農地法を守るためにあり

ますよね。皆さんも鳥栖市農地を守るために応募したと思いますが。忙しいのはみんな一緒

なんですよね。 

それで、農業委員のために今までの積み重ねた力をお借りしたいと思って言っているんで

すよ。ただ、若い人もいい、だけど今はやっぱ経験してベテランの力を私は欲しいと思って

おります。 

立候補優先っていうなら、私も立候補します。 

臨時議長 

いかがでしょうか、皆さん。 

９番委員 

今の○○さんの意見に添えて、重なるというか、もう結局、自分が辞める３年後は75歳、

年齢も大分高齢化する、やっぱ若い適任者が手を挙げたなら、もう応援してやって、サポー

トして農業委員会を活性化していきたいというのが自分のあれで。 

○○君も立候補したいならして、それで、選挙になろうが。あと、ずっとしこりのでっば

い、それば覚悟で立候補するならよかたい。 

７番委員 

皆さんの投票のあれですけど、私が何でベテランになって欲しいっちゅうのが、新産業集

積エリアで許可が結果降りた、それに反論しない、何もしない農業委員会じゃでけんち思と

るんですよ。 

私たち困っとる、水とか道路とか。私たちだけやなか、○○○○町も○○町もそうなんで
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すよ。何の動きもないんですよ。 

だから、いままで力をためてきた人にお願いしたいと思って言っています。 

９番委員 

そいば、力ばためとった人がでけんって言いよっちゃんね。（「何とかお願いしますよ」と

呼ぶ者あり） 

そのお願いしたっちゃでけんもんはでけんとやけん。結局もう、○地区の委員どおしでや

りよるごたるばってん、やっぱどこかで妥協せんと、これ終わらんとやなか。 

６番委員 

６番の○○です。やり方は色々あるとは思うんですけど、立候補されている方があるのと

推薦されている方もいらっしゃるのと。その方達を候補として、立候補されている方、推薦

されている方それぞれでお話をしていただいて、その上で最終的に皆さんで決を取って決め

るほかないのかなというふうに思います。 

臨時議長 

私もそう思います。いかがでしょうか、皆さん。 

11番委員 

それが一番だと思います。そういう（発言する者あり） 

立候補者と推薦者もいうことでございますか。 

臨時議長 

はい。推薦者の方は、先ほど御意見申されましたので、どうでしょうか。立候補されてい

る方のお気持ちを伺いたいと思いますけど。よろしいでしょうか。 

５番委員 

今回、会長のほうに立候補させていただきました○○と申します。今まで私は、農業委員

としては今回が初めてでございます。ただ、前期最適化推進委員のほうでしっかり務めてき

たと思います。 

私も民間のほうにおりましたので、そちらを辞めてから色んなことをやってきてます。か

なり農業に携わる仕事をやってきたつもりで、この鳥栖市の農業委員会をしっかり盛り上げ

ていきたいと。色んな問題もあることは知っております。先ほど私、立候補しましたけれど

も、しっかり頑張っていくというか皆さんの御意見を聞きながら力を合わせて盛り上げてい

きたい、頑張っていきたいと思っておりますので、どうぞよろしくお願いいたします。 

臨時議長 

このままの状態では決まらないと思うんですけど、どうやって選ぶかの方法ですよね。例

えば投票ですとか挙手とかですね。どちらがよろしいと思われますか。 
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７番委員 

ちょっと、もう一ついいですか。事務局に伺いますけど、農業委員の過半数は認定農家を

うたってますよね。認定農家がいいんじゃないですか、やっぱ会長さんも。 

認定農家を必ず言うんですよね、農業委員会は。ちょっと言うなら、重点的にしてあるな

らそういうとも必要じゃないですか。 

臨時議長 

ちょっとお伺いしていいですか。ここに認定農家さん、全員ですか。とは限らないですよ

ね。何人いらっしゃるか御存じですか。 

事務局 

６名いらっしゃいます。 

臨時議長 

現在、６名委員さん、いらっしゃるそうです。 

７番委員 

過半数必要ということですね。それをうたってあるということは、重要なことですよね、

認定農家。どうでんよかことなら、認定農家ってわざわ言わんやろうけんが。 

事務局 

おっしゃる一面はあるかと思いますけれども、事務局のほうから最初に説明させていただ

いたとおり、会長については委員の中で互選するということでなっておりますので、そのあ

たりについては委員の皆さんの御判断になるかと考えております。 

７番委員 

私もここで互選って思っとったけど何か違うみたいな感じがするんですよね。一から互選

って思っておったけど。 

臨時議長 

選ぶ方法としては、推薦と自薦しかないと思うんですよ。それ以外だと、あとは、その推

薦された方ができませんとおっしゃるんでしたら、次の順番としては手を挙げられた方だと

私は思うんです。私の意見でございますよ。 

それで納得できるかできないかということを個人、一人ずつ意思表示するには挙手か投票

です。だと思います。 

７番委員 

分かります。できんって言う人に無理やりはでけんけどですよ、新しく選ばれた委員さん

達でお願いでけんやろうかっちゅう提案を今しているんです。 

臨時議長 
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分かります。○○さんがおっしゃるように、推薦なさいましたよね。それで、拒否なさい

ましたですよね。それでも皆さんお願いをされますかっていうことを伺ったほうがよろしい

ですか。 

どうでしょうか、２番の方から。 

９番委員 

ちょっと待って。伺って、それで○○さんに決まりました。例えば俺が決まりました。 

そうばってん、受けんたいね、決まったっちゃ、できんけん。できんけん、それしたっち

ゃ意味なかっちゃなか。受けん人ばいくら審議したって、どぎゃんされんとやなか。 

今、認定農家の話が出たばってん、結局皆さん組織の中の代表で選ばれとる、しゃっち認

定農家じゃなかったって、前の○○○○さんは中立の委員、認定農家でもない。そいけん、

○○さんでもよかとよ。そう俺は思うよ、その認定農家を言うならば。 

そいけん、俺と○○さんばいくら審議したって当然なりたたん話と思います。 

臨時議長 

拒否なさいましたからね。そうしたらあとは、どうしても受けないとおっしゃるんだった

ら自薦しかないと思うんですよ。 

それで皆様が納得して、この方にお願いしますということでよろしいですかと伺ったほう

がよろしいですか。 

私は、全員納得いただいて長をなさって欲しいんですよね。いかがでしょうか。 

４番委員 

受けないと言わっしゃっとこで、また皆さんでお願いをするっていうのはおかしな話じゃ

あっですね。 

それよりも、私がって立候補された方、○○さんもされるっちゅうから。そうしたら決選

投票が一番ベターじゃないですか。 

いや、どっちか迷っているって言わっしゃるならそれはお願いしますが、駄目ってはっき

り言われるなら。 

臨時議長 

じゃあ済みません、お二人自薦をなさいました、○○さんと○○さんが。それを皆さん、

投票にしますか、挙手にいたしますか。 

11番委員 

いや、まずは２人で話をしていただいたほうがいいんじゃないですか。それで話がつかん

場合は皆さんどうでしょうかっていう形を取らんと。立候補しますと○○さんも言っておら

れますので、２人でやっぱ話すべきと思います。そして、あとはどちらになろうが同じ委員
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さんですから、仲良くやってもらわんとでけんわけですから。 

７番委員 

先ほどの立候補は、もうできレースっていう感じがあったから手を挙げたんですよ。 

２人で話しても結論は出ないと思いますよ、多分。皆さんでしてください。手挙げたって

よかろうし。 

臨時議長 

選任の仕方はどうしましょうか。挙手にしますか。記名じゃなくて無記名の投票にしまし

ょうか。投票がよろしいですか。どうでしょうか投票と挙手。 

８番委員 

私たち、今日初めてこの方、ここで挙手で決めようって言うたってですね。どうしていい

か、ちょっと困るなあと思ってですね、そこんにきは。（発言する者あり） 

そこでちょっと話ましょうか。 

９番委員 

○○君と○○君とちょっと話ばしてたい、俺がすうごたっならすうごたって言うて。角の

立つとでけんけん。 

７番委員 

角が立つとでけんし、別に争うつもりもなかばってんが、争う形になったけど。ただ私は、

今言った意見がある。（発言する者多数あり） 

 

（立候補者間で協議） 

 

７番委員 

なかなか決まらんで、私条件を付けたんですよ。じゃあ、私が副になっていいですかって。 

ところが、決まっとるごたる、感じが。 

５番委員 

副が誰とかそういう話はまだ決まっておらず、最終的に決めるのは、事務局が言われたよ

うに委員による互選によって決まるということなので、今ちょっと、言われた話とは違いま

すんで。 

臨時議長 

お話合いでどちらに？ 

７番委員 

投票ばお願いします。２人、投票を。 
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５番委員 

投票をお願いしたいと思います。話し合いで上手くまとまらなかったので。 

臨時議長 

投票でですね。投票用紙を御準備いただいて。 

 それでは、会長候補者が、複数いらっしゃいますので、これより投票により互選を行いま

す。 

 投票用紙を準備いたしまして、配付させていただきます。 

 

（投票用紙の配付及び投票箱点検） 

 

 皆様、投票用紙は配付され、お持ちでしょうか。記名されましたでしょうか。 

 配付漏れないですね。 

 配付漏れがないことを認めまして、ただいまより投票を始めます。 

 

（各委員投票） 

 

 皆様、投票お済でしょうか。 

 

（「はい」と呼ぶ者あり） 

 

 それでは、投票を終了いたします。 

 続きまして、開票を行います。よろしくお願いします。 

 

（開票） 

 

 選挙の結果を報告いたします。 

 投票総数11票。これは、先ほどの出席委員の数と一緒でございます。そのうち有効投票10

票、無効投票１票。 

 有効投票中○○委員８票、○○委員２票。以上のとおりでございます。 

 この選挙の法定得票数は、３票でございます。よって、○○委員が会長に当選されました。 

 先ほどから皆様、御意見色々いただきました。会長がやっと選出されました。ありがとう

ございます。 
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 これをもって、会長代行を終わらせていただきます。どうぞ○○会長。 

議長 

○○委員、ありがとうございました。このたび、農業委員会会長に選任いただきました〇

〇でございます。 

 会長として、先ほど御意見が色々あっておりました。会長としてまだ未熟で不慣れではご

ざいますが、皆様と一緒に鳥栖市の農地保全及び農業の振興を、さらには農地利用の最適化

推進にしっかり取り組んでまいりますのでどうぞよろしくお願いいたします。 

 それでは、以降の議事進行は私のほうで行いますので、皆様方の御協力をお願い申し上げ

ます。 

 次に、鳥栖市農業委員会会長代理の互選を行います。 

 それでは、まず応募についてお尋ねします。どなたか、会長代理に応募される方はいらっ

しゃいますか。 

７番委員 

さっき会長に言ったように、私、立候補します。事前に決まったとおりに私はしたくない

ので。 

議長 

ほかに、立候補される方はいらっしゃいませんか。 

９番委員 

会長代理の話もちょこっとはありましたけど、現に立候補者があるなら私は辞退します。

もう、争いもなく。 

７番委員 

ちょっと待ってください、○○さんが立候補するようになっとったんですかね。そいけん、

○○さん立候補してください。私は、○○さん、○○さんって言いよるごと、○○さんがし

てくれるなら一番いいと思っております。 

○○さんが立候補するなら私、引きます。（発言する者あり） 

11番委員 

ちょっと色々ばってん、私も色んな方に電話をいただいたりしております。それは、○○

さんも御存じやろうと思うとですけど、ある程度話は聞いておりますけど、そんな談合的な

話は全くしておりません。それなら、もうすんなり決まっていくはずなんですね。ですから、

そういう話は○○さん、誓って私はそういうことはやりませんので。 

ただ、私が思うのも○○さんと一緒で、経験者、○○さんも推進委員、私もさっき言わん

やったですけど最適化推進委員でした。ある程度の３条、４条、５条ぐらいは全て勉強はし
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ておるつもりでございます。許可の問題、転用の問題、全て頭の中には入っとるかなあとは

思っております。ですから、農業委員会に出てきてまで意見する農業委員とかなっておりま

せんので、○○さんは２期やっていただいておりますから私から見ても○○さんが適任じゃ

なかろうかというお願いを私はしたことがございます。そこは○○さん、分かっていただき

たいなと、まったく同じ意見じゃなかろうかと。 

○○が会長自体が初めてでございますので、○○さんと私と○○会長は最適化推進委員は

やったけど。よければ、○○さんがやっていただくのがベター、ベターっちゅうたらいかん

けど、一番いいのかなと。 

○○さん、私も○○さんを推薦したいと思います。 

７番委員 

じゃあ今、立候補を取り消して○○さんを推薦します。 

11番委員 

○○さんようございますか、同じ意見やけん。（発言する者多数あり） 

議長 

ほかにございませんね。 

９番委員 

そういうところで、皆さんの御承認をもらいます。また、○○会長をサポートして頑張っ

ていきます。（拍手） 

議長 

拍手がありましたので、異議なしと認め○○委員を会長代理とすることに決しました。ど

うぞよろしくお願いいたします。 

続きまして、次第の６番、議席の決定についてでございます。 

事務局からの説明を求めます。 

事務局 

議席の決定につきましては、農業委員会会議規則第５条に委員の議席は、会長が定めると

あります。 

鳥栖市農業委員会では、前期の委員さんの時もそうでございましたが、慣例により仮議席

をそのまま議席とする方法が取られております。それ以外の方法つきましては、委員の皆様

で御協議をお願いすることとなります。 

説明については、以上でございます。 

議長 

ただいま、事務局から、仮議席をそのまま議席とする説明がありましたが、仮議席を議席
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とすることに異論等、御意見ございましたらお願いします。 

 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 

よろしいですか。ありがとうございます。異議なしと認めます。それでは、今、皆さんが

お座りいただいている仮議席をそのまま議席とし、○○委員さんを１番として順次議席番号

を割り振ることといたします。 

以上で、本日の鳥栖市農業委員会総会を、終了いたします。 
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